Gran Resonancia Tendrá el Segundo Congreso de la C.G.T.C.

YA SE ENCUENTRAN EN SAN JOSE DELEGACIONES DE LA ZONA BANANERA Y OTRAS REGIONES DEL PAIS

Al salir esta edición se está celebrando el Segundo Congreso Nacional de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, CGTC. Dadas las circunstancias especiales en q' se celebra no hay duda de que el Congreso tendrá gran resonancia en todo el país.

La grave situación de la clase trabajadora nacional que está llegando a los límites más extremos de la miseria, con muchos centenares de obreros desocupados haciendo cola en las oficinas de enganche de las empresas cons tiuctoras de la carretera interamericana, con satarios totalmente insuficientes para la desmedida alza del costo de la vida, hace que este Congreso de trabajadores de la central más com-

(Pasa a la Pág. 6)



Director: HUMBERTO VARGAS CARBONELL

San José, Costa Rica, Apartado 2009

Año IV - VALE 0.25 -

Domingo 19 de Agosto de 1956

Ascenso Revolucionario En HONDURAS

En todos los pueblos centroamericanos se está operando un gran movimiento para romper las cadenas del imperialismo yangui

Durante los últimos mese se han su- l cedido en Honduras una serie de acontecimientos de gran importancia. La huelga de la Costa Norte, la huelga de estudiantes y otros actos contra la dictadura de Lozano Díaz, demuestran sin lugar a dudas que hay un notorio

ascenso en la actividad revolucionaria del pueblo hondureño.

Creer que la lucha dei pueblo hondureño es simple y llanamente una lucha "Villedista", como lo pretenden los Liberales y como lo pregona el gobierno de Lozano, es o mala fe o ignorancia. Es mala fe porque eso significa esconder la verdadera realidad de la lucha del pueblo hondureño; y es ignorancia porque eso significa que no se entiende, ni por asomo, el desarrollo histórico de los pueblos de Latinoamérica.

(Pasa a la Pág. 6)

CONSEJO DE PRODUCCION | SE MOVILIZAN LOS VECINOS ES OBRA DEL FIGUERISMO?

DE COPEY DE TIBAS

El Partido Oficialista se viste con lo ajeno

La historia es muy reciente como para que sean necesarias copias fotostáticas y certificaciones autenticadas, para demostrar'e al figuerismo que el Consejo de la Producción no es obra de ese Partido. El Consejo de la Producción fue una idea de los comunistas desde que fundaron su Partido en junio de 1931. Cuando los comunistas lograron desarrollar un fuerte movimiento de masas en 1942, lo empuja-

—(Pasa a la Pág. 7ª)—

LOS ESTUDIANTES COMBATEN POR SUS DERECHOS

Uno de nuestros redactores tuvo opor !unidad de conversar con un estudiante del Liceo de Costa Rica (sección nocturna). Le preguntamos su opinión sobre las huelgas estudiantiles de los Colegios de Turrialba y de Nicoya.

-"Aunque por distintos motivos nos contestó-, tanto en uno como en

-(Pasa a la Pág. 6ª)-

Se persigue solución al problema del agua

La si'uación de los vecinos de Copey de Tibás a consecuencia de la escasez de agua es realmente insoportabie y día a día crece su indignación ante la actitud indiferente de la Municipalidad de aquel Cantón, frente a este problema. Resulta que en esa populosa barriada transcurren a veces veinte días o más sin que llegue una gota de agua a los hogares, con le con-

-(Pasa a la Pág. 7ª)-

No Movilizan a Los Trabajadores, Poro Hacon Frases Pomposas Pero Hacen Frases Pomposas

LA RERUM NOVARUM ESTA HACIENDOLE EL JUEGO AL GOBIERNO Y A LOS PATRONOS

Según lo informó "La Prensa Libre", en nota que parece emanada de fuente oficial, el Gobierno está decidido a mantener la congelación de salarios. Esto significa, que las cámaras patronales del país lograron imponer su voluntad en los medios oficiales. Para lo que no han debido tener gran trabajo si se toma en cuenta que el Presidente y la casi totalidad de sus ministros son capitalistas interesados en mejorar sus negocios. No cabe duda, además, de que el millón y medio de colones que la United le emprestó al Gobierno -a título de impuestos adelantados- precisamente en los días en que dicho Gobierno preparaba su pronunciamiento sobre salarios, ha debido ser un argumento muy decisivo en favor de la clase patronal y en contra de los trabajadores.

Sin embargo, sería un error creer que las responsabilidades de esta política criminal en perjuicio del pueblo alcancen exclusivamente al Gobierno. Nosotros estamos convencidos de que el Gobierno se habría visto obligado a tomar otra dirección si la clase trabajadora hubiera sido movilizada por sus dirigentes en defensa de sus intereses económicos. Una poderosa y combativa movilización de los trabajadores en todo el país habría podido impedir que la clase patronal impusiera su voluntad. Y nos parece que todavía es tiempo de que esa batalla se dé con buenos resultados.

Existe una central sindical que cuenta con las simpatías oficiales y que no desperdicia oportunidad para cantar loas a quienes mandan. referimos a la "Rerum Novarum". | Esta central tiene representantes bien remunerados en el Consejo de Salarios, en la Caja Costarricense de Seguro Social, en el Consejo de la Producción, en la Asamblea Legislativa, en los Bancos y otros organismos del Estado. El Gobierno le da a esa central su apoyo en un afán de convertirla en monopolizadora del movimiento sindical del país.

Existe otra central sindical independiente, sin influencias en el Gobierno, sin representación en ningún organismo oficial, que se bate en la llanura con los escasos recursos que le susministran sus afiliados. Nos referimos a la Confederación General de Trabajadores Costarricenses. central tiene vida legal, pero en la realidad es discriminada y perseguida por los organismos del Estado que tienen interés en eliminarla en favor del monopolio sindical que interesa a esos organismos.

¿Qué han hecho esas dos centrales frente al problema de los salarios? La CGTC ha pedido repetidamente a la Rerum Novarum una acción común para llevar a los trabajadores a luchar en forma directa por el alza de salarios. La Rerum ha respondido negativamente pretextando que no puede entrar en entendimientos, por razones de orden ideológico, con la otra central. Pero por su parte, se ha cruzado de brazos y ha dejado al Gobierno complacer tranquilamente a los patronos. A última hora, y como para lavarse las manos, ha publicado unas notillas de protesta que no pasan de ser palabrería sin trascendencia. No quiere movilizar a las masas porque eso puede malquistarla con el Gobierno de cuyos favores disfrutan sus dirigentes. Ahora nos anuncia una serie de sesiones de estudio para enterarse del contenido y trascendencia de las llamadas instituciones sociales. Los dirigentes de la Rerum, que no tienen problemas económicos, van a estudiar, en tanto los patronos ganan la batalla de los salarios. ...

Es hora de que los trabajadores abran los ojos y repudien a aquellos dirigentes que son incapaces de jugar un rol combativo en las grandes luchas sociales. Los organismos sindicales reatados al Gobierno en definitiva resultan reatados también a la clase patronal. Son capaces de publicar artículos, de exigir puestos públicos y de exigir viajes al exterior. Pero no son capaces de encabezar ninguna verdadera lucha de los trabajadores, porque de hacerlo ponen en juego su comodidad,

Los científicos han comprobado que los hombres aparecieron sobre la tierra hace un millón de años. Como sus herramietas o instrumentos de trabajo eran muy rudimentarias, la vida en aquella época era miserable.

Todos los alimentos que obtenían inmediatamente los consumían. El trabajo que realizaban era colectivo y lo que producían se lo distribuían también colectivamente. A este régimen se le conoce con el nombre de Comunismo Primitivo.

El Comunismo Primitivo fue desarrollándose, y con los años envejeció y murió.

Nació en su lugar el Régimen Esclavista; de esto hace 8.000 años. En este régimen el explotado pertenecia totalmente al señor, que lo podía incluso matar como a un animal. El Esclavismo es la primera forma de explotación que conoce la Historia, pero también la más brutal de todas.

Con el tiempo, el Esclavismo envejeció y murió.

En su lugar nació el Régimen Feudal. Esto fue más o menos en el siglo V; es decir, hace como mil quinientos años. En ese régimen el señor no podía disponer de la vida de su explotado, pero sí lo podía vender y uitrajar. El señor seguia siendo el dueño de la tierra.

El Feudalismo con el tiempo envejeció y murió.

Hace doscientos años que nació el Capitalismo, cuyas formas de explotación hoy vivimos. Los defensores del Capitalismo dicen que este nuevo régimen ya no morirá. Dicen que ésta es la voluntad de Dios. Pero eso mismo dijeron los defensores de los regimenes anteriores y la rueda de la Historia no por eso dejó de dar vueltas.

Con el tiempo, el Capitalismo ha envejecido y hoy agoniza. En 1917 las masas explotadas de Rusia (290 millones) establecieron un nuevo ré gimen. En 1945 hicieron lo mismo 250 millones de seres humanos en la Europa Oriental. En 1948 el pueblo chino se liberó también (600 millones de habitantes). El Capitalismo ya no puede explotar a 1.000 millones de habitantes del globo tarráqueo. La otra mitad del munde lucha por su liberación.

-(Pasa a la Pág. 7ª)-

Es Falso Que El Alza De Los Salarios Conduzca Necesariamente A La Elevación De Los Precios

Por Eduardo Mora V.

I

Se ha generalizado mucho en el pueblo la idea falsa de que a un aumento de salarios corresponde necesariamente un aumento de precios. Con base en semejante argumentación se quiere convencer a la clase trabajadora de que no le conviene que los salarios se alcen.

Para que un aumento de los salarios produzca inevitablemente un aumento de los costos de producción —que sería la razón del alza de los precios— sería necesario aceptar que los costos de un artículo se componen exclusivamente de salarios. Pero semejante suposición no resiste el menor análisis científico.

El cálculo del precio de un producto se hace con la siguiente fórmula: S-I-TP-|-B=P. Esta fórmula significa: salarios, más trabajo pasado; más beneficio, es igual al precio. Y trabajo pasado es el ya invertido en el llamado capital constante (edificios, maquinaria, etc.) cuyo desgaste lo toma en cuenta el capitalista para fijar los precios.

Observando esta fórmula se comprende: que el salario es apenas un factor del costo; y que hay otros dos factores importantes. Los salarios pueden subir sin que suban los precios, si los otros dos factores se mueven hacia abajo; y viceversa. Y puede ocurrir también, que por una compensación de movimientos el precio se mantenga estable.

Un ejemplo: supongamos que salario es igual a 7, trabajo pasado igual a 8 y beneficio igual a 9. El precio será de 24. Si el salario sube dos puntos, el precio subirá también dos puntos; pero si al mismo tiempo que sube el salario baja uno de los otros dos factores, el precio puede no moverse y hasta bajar.

La realidad dentro del mundo capitalista es que el factor que se denomina "trabajo pasado" tiende a bajar como consecuencia del adelanto de
la técnica. Ya explicamos que trabajo pasado es el trabajo que de antemano está invertido en máquinas, edificios, materias primas, etc. Se llama
trabajo pasado para diferenciarlo del trabajo presente, es decir, el que dan
los obreros cada día dentro del procese de la producción. La nuevas máquinas, la electrificación, los nuevos métodos de trabajo permiten multiplicar
la productividad del trabajo. Es decir, que con la misma cantidad de trahajo se produce una mayor cantidad de cosas. Por consiguiente, el factor
trabajo pasado baja y por lo tanto, se reduce el costo.

La última estadística de las Naciones Unidas sobre productividad, que tenemos a mano, revela que el índice de productividad en el mundo capitalista aumentó considerablemente durante el período 1948-1953. Tomemos algunos ejemplos de dicha estadística: Japón un 125 por ciento; Alemania un 94 por ciento; Austria un 80 por ciento. Apoyándose precisamente en esa elevación del índice de productividad, el movimiento obrero, especialmente en Europa, ha levantado la demanda de reducción de la jornada de trabajo a cinco días por semana con ocho horas diarias de labor. Y sobre esa misma base ha levantado la demanda de alza de salarios, con éxito.

Cinco Colecciones de ADELANTE

La Administración de este periódico necesita completar cinco colecciones de "ADELANTE". Por lo tanto se agradocerá a las personas que guarden números atrasados (cualesquiera que sean) que los envien al apartado 2009 o los entreguen personalmente.

nto es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Min

Bellezas de la 2a. República

Al inaugurarse el llamado "Hospital Periférico de Grecia", el Presidente Figueres dijo, que ese Hospital es apenas un aspecto de un plan de doce años de Gobierno. ¿Debe deducirse de aquí que Figueres se propone mantenerse en el Poder durante doce años?

-0-

Dijo Figueres en el mismo discurso, que los trabajadores deben preocuparse más porque se construyan hospitales como el de Grecia que por el alza de los salarios. Con ese criterio, lo que se impone ahora es que el señor Figueres elabore un plan de cementerios periféricos. Los salarios de hambre abren dos perspectivas a los trabajadores: el hospital y el cementerio.

-0-

Nos informa "La Nación" que los cafetaleros lograron alzar el precio del café vendido para el consumo interno del país. El Gobierno, que está lleno de cafetaleros, mira impasible la maniobra de los agiotistas. Congeló salarios pero no congela precios Es fácil entender entonces, por qué don Pepe no consideró necesario aconsejar a los cafetaleros que se preocupen por la construcción de hospitales.

-0-

Los ganaderos piden permiso para exportar 25 mil novillos. El Consejo de la Producción ha comenzado a preparar el ambiente para darles el permiso. Entre tanto, el pueblo sigue comprando carne de zopilote a precios de carne de perdiz. Los ganaderos también se ponen las botas. Se benefician con la congelacion de salarios y se enriquecen con el hambre del pueblo. Ellos tampoco tienen necesidad de pensar en Hospitales.

Los productores de leche, para mantener alto el precio de este
—(Pasa a la Pág. 7ª)—

Sobre La Superación Del De Sus Co ¿Cómo pudo ocurrir que en el régimen socialista soviético surgiese y se desarrollase el culto a la personalidad de

Stalin con todas sus consecuencias nega-

Al considerar esta cuestión hay que tener presente tanto las condiciones históricas objetivas y concretas en que trans curría la edificación del socialismo en la URSS como algunos factores subjetivos relacionados con las cualidades personales de Stalin.

La Revolución Socialista de Octubre ha pasado a la historia como un ejemplo clásico de transformación revoluciona ria de la sociedad capitalista, realizada bajo la dirección de la clase obrera. Los partidos comunistas y todas las fuerzas democráticas y progresistas de otros países estudian en el ejemplo de la lucha heroica del Partido Bolchevique de la URSS, el primer Estado Socialista del mundo, las experiencias para resolver los problemas sociales cardinales que presenta el desarrollo social contempo-ráneo. En el transcurso de cerca de 40 años de edificación de la sociedad socialista, los trabajadores de nuestro país han acumulado una enorme experiencia que es estudiada y aplicada, de manera creadora, adaptándola a las condiciones concretas, por los trabajadores de otros países socialistas.

Fue ésta la primera experiencia que se tuvo en la edificación de la sociedad socialista, acumulada en el proceso de la búsqueda y comprobación práctica de muchas verdades, que los socialistas sólo conocían hasta entonces en sus rasgos generales, en teoría. A lo largo de cerca de un cuarto de siglo, el país soviético fue el único Estado que abrió ante la humanidad el camino hacia el sociala filiamidad el camino nacia el socia-lismo. Era como una fortaleza asediada y cercada por el capitalismo. Los ene-migos del país soviético en el este y el oeste, después de fracasar la interven-ción de los 14 Estados de los años de 1918 a 1921, continuaron preparando nuevas "cruzadas" contra la URSS. Los enemigos enviaron gran cantidad de es-pías y agentes diversionistas a la URSS tratando de socavar por todos los medios el primer Estado Socialista del Mundo. La amenaza de la nueva agresión imperialista contra la URSS aumentó después de llegar el fascismo al poder en Alemania en 1933, que proclamó como obje-tivo suyo la destrucción del comunismo el aniquilamiento de la Unión Soviética. primer Estado de los trabajadores. To-dos recuerdan la formación del llamado "Pacto anticomitern", del eje Berlín-Ro-ma-Tokio", activamente apoyado por las fuerzas de toda la reacción mundial. Ante la amenaza de una nueva guerra que había madurado, ante la negativa de las potencias occidentales de poner coto al fascismo y organizar la seguridad colectiva, como había propusto múltiples veces la Unión Soviética, ésta se vió obli-gada a poner en tensión todas sus fuerzas para fortalecer su defensa, para luchar contra los intentos del cerco capi-talista hostil. E¹ Partido tenía que educar a todo el pueblo en un espíritu de

vigilancia permanente y de disposición a movilizarse ante los enemigos exte-

Las maquinaciones de la reacción intenacional eran tanto más peligrosas por desarrollarse en el interior del país una encarnizada lucha de clases en que se decidía la cuestión de "quién vencería a quién". Después de la muerte de Lenin quién". Después de la muerte de Lenin se pusieron en actividad en el Partido las tendencias hostiles de los trostkistas, oportunistas de derecha, nacionalistas burgueses que mantenían posiciones de renuncia a la teoría leninista, sobre la posibilidad del triunfo del socialismo en un solo país y que de hecho tendían a la restauración del capitalismo en la URS El Partido desarrolló una lucha implacable contra estos enemigos del le-

Cumpliendo los legados de Lenin, el Partido Comunista emprendió la industrialización socialista del país, la colectivización de la agricultura y la reali-ción de una revolución cultural. En el camino de la realización de estas enormes tareas de la edificación de la so-ciedad socialista en un solo país, el pueblo seviético y el Partido Comunista tu-vieron que vencer increibles dificulta-des y obstáculos. En brevísimo plazo his tórico, sin ninguna ayuda económica del exterior, nuestro país debía liquidar el atraso secular y re-estructurar toda la economía nacional sobre los nuevos prin

Esta complicada situación internacio-nal e interior exigía una disciplina de una constante elevación de la vigilancia, la más rigurosa centralización de la dirección, lo que no podía de-jar de reflejarse de manera negativa en el desarrollo de algunas formas democra ticas. En el curso de la lucha encarnizada contra todo el mundo imperialista, nuestro país hubo de hacer ciertas limitaciones de la democracia, justificadas por la lógica de la lucha de nuestro pueblo por el socialismo en medio del cerco capitalista. Pero estas limitaciones ya entonces las consideraban el Partido y el pueblo como limitaciones temporales, que debían ser eliminadas a medida que se fortaleciese el Estado Soviético y se desarrollasen las fuerzas de la democracia y del socialismo en todo el mundo. El pueblo hizo conscientemen-te estos sacrificios, viendo día tras día los reiterados éxitos del régimen so-

Todas estas dificultades en la edificación del socalismo fueron vencidas por el pueblo soviético, bajo la dirección del Partido Comunista y de su Comité Cen-tral que aplicaba consecuentemente la línea general leninista.

La victoria del socialismo en nuestro país, cercado por el enemigo y amenazado por la agresión del exterior, fue una proeza de trascendencia hitórico-universal, realizada por el pueblo soviético. En el curso de los primeros planes quin-quenales, como resultados de los intensos y heroicos esfuerzos del pueblo y del Partido, el país económicamente atra sado dió un salto gigantesco en su desbase de los éxitos de la edificación so-cialista se elevó el nivel de vida de los trabajadores, se liquidó para siempre el paro forzoso. Se levó a cabo una profundísima revolución cultural en el país. En corto plazo, el pueblo soivético creó numerosos cuadros de intelectualidad técnica que se colocó al nivel del pro-greso técnico mundial y elevó la ciencia y la técnica soviéticas a uno de los pri-meros lugares del mundo. El inspirador y organizador de estas victorias fue el gran Partido de los comunistas. Los tra-bajadores de todo el mundo se convencieron palmariamente por el ejemplo de la URSS de que los obreros y los campesinos, al tomar el poder en sus manos pueden edificar y desarrollar con éxito, sin capitalistas y terratenientes, su Estado Sacialista que expresa y defiende tado Socialista, que expresa y defiende los intereses de las amplias masas populares. Todo esto desempeñó un papel inspirador en el crecimiento del influjo de los partidos comunistas y obreros en todos los países del mundo.

En su larga permanencia en el puesto de Secretario General del C.C. del Partido, J. V. Stalin, en unión de otros dirigentes, luchó activamente por la rea-lización de los legados de Lenin. Fue leal al marxismo-leninismo y como teorico y gran organizador, dirigió la lu-cha del Partido contra los trostkistas, los oportunistas de derecha, los nacionalistas burgueses, contra las maquinaciones del cerco capitalista. En esta lucha po-lítica e ideológica, Stalin adquirió gran ascendencia y popularidad. No obstan-te, se comenzó a vincular injustamente con su nombre todas nuestras grandes victorias. Los éxitos logrados por el Partido Comunista y el país soviético, los elogios a Stalin hicieron perder a éste la cabeza. En esta situación comenzó a surgir gradualmente el culto a la personalidad de Stalin.

El desarrollo del culto a la personalidad fue facilitado en muy alto grado por algunas particularidades individuales de J. V. Stalin, cuyo carácter negativo fue señalado ya por V. I. Lenin. A fines de 1922, Lenin dirigió una carta al Con-greso ordinario del Partido en que de-

"El camarada Stalin, al ocupar el pues-

Culto a La Personalidad nsecuencias

to de Secretario General, ha concentra-do en sus manos un poder inmenso y no estoy seguro de que emplee siempre con las suficientes precauciones este poder".

Como añadidura a esta carta, a prime-ros de enero de 1923, V. I. Lenin vuelve a insistir en algunas particularidades personales de Stalin, intolerables en un dirigente. "Stalin es demasiado burdo escribía Lenin—, y este efecto, absolu-tamente tolerable entre nosotros los co-munistas, se hace intolerable en el cargo de Secretario General. Por ello, propongo a los camaradas que piensen en la manera de desplazar a Stalin de este puesto y designar a otra persona que en todos los demás sentidos se diferencie del camarada Stalin sólo por una ven-taja: la de ser más tolerante, más lea., más correcto y más atento con los ca-maradas, menos caprichoso, etc.".

En el XIII Congreso del Partido, que se celebró inmediatamente después de la muerte de V. I. Lenin, sus cartas se die-ron a conocer a las delegaciones. Como resultado de la discusión de estos documentos se reconoció la conveniencia de dejar a Stalin en el cargo de secretario general, con la condición de que se tuviese en cuenta la crítica hecha por V. I. Lenin y se sacase de ella las debidas consecuencias.

Al continuar en el puesto de Srio. General del C.C. durante el primer período que siguió a la muerte de Lenin Stalin tuvo en cuenta las observaciones críticas de aquél. Pero posteriormente, sobre-estimando en forma des-mesurada, sus méritos, Stalin se conven-ció de su propia infalibilidad. Ciertas li-mitaciones de la democracia interna del Partido y de los soviets, inevitables en la lucha encarnizada contra el enemigo de clase y sus agentes y, posterior-mente, en la guerra contra los invasores germano-fascistas, comenzó a convertir-las Stalin en norma de la vida interior del Partido y del Estado, pisoteando gro-seramente los principios leninistas de dirección. Los plenos del C.C. y los con-gresos del Partido se celebraban con irre gularidad y, propiamente, no se celebra-ron durante muchos años. De hecho, Stalin quedó fuera de toda crítica.

La fórmula errónea de Stalin de que a medida que la Unión Soviética avan-zase hacia el socialismo, se agudizaría más y más la lucha de clases, causó gran daño a la causa de la edificación socia-lista, al desarrollo de la democracia interna del Partido y del Estado. Esta fórmula, justa sólo para ciertas etapas del período de transición, cuando se resol-vía la cuestión de "quién vence a quién", cuando se libraba una lucha de clases enconada por la construcción de las ba-

ses del socialismo, se colocó en primer plano en 1937, cuando el socialismo ya había vencido en nuestro país, cuando las clases explotadoras y su base económica habían sido liquidadas. Esta fórmula teórica errónea sirvió, de hecho, para justificar las más burdas violaciones de la legalidad socialista y las representes en muestro país, cuando las clases exposicos en nuestro país, cuando país, presiones en masa.

En estas condiciones se creó, en par-ticular, una situación especial para los órganos de seguridad del Estado en los que se tenía enorme confianza puesto que contaban con indudables méritos, que contaban con indudables méritos, ante el pueblo y el país, en la defensa de las conquistas de la revolución. Durante un largo período, los órganos de seguridad del Estado hicieron honor a esta *confianza y su situación especial no causó ningún peligro. La cuestión cambió cuando el control del Partido y del Gobierno sobre ellos fue sustituida por el control personal de Stalin y la función corriente de las normas de la justicia se reemplazaron con frecuencia por las decisiones unipersonales. La si-tuación se agudizó más cuando al fren-te de los órganos de seguridad del Es-tado se colocó la banda del agente del imperialismo internacional, Beria. Se co-metieron serias violaciones de la legalidad soviética y represiones en masa. Como consecuencia de las maquinaciones de los enemigos fueron calumniados y perjudicados injustamente muchos comunistas honrados y ciudadanos soviéticos sin partido.

El XX Congreso del Partido y toda la política del Comité Central, después la muerte de Stalin testimonian, de modo fehaciente, que en el seno del Comité Central había un núcleo leninista de dirigentes que comprendian justa-mente las necesidades ya maduras en la esfera de la política interior y exterior. No se puede decir que no hubo oposición a los fenómenos negativos, relacionados con el culto a la personalidad que fre-naban el progreso del socialismo. Es más hubo ciertos períodos, por ejemplo en los años de la guerra en que las accio-nes unipersonales de Sta'in fueron rudamente ilmitadas y se debilitaron sus-tancialmente las consecuencias negati-vas de los actos ilegales, de la arbitra-riedad, etc.

Es sabido que precisamente en el período de la guerra los miembros del C C. así como destacados jefes militares soviéticos tomaron en sus manos determinados sectores de la actividad en la retaguardia y en el frente, y con sus deci-siones en su labor organizativa, política económica y militar y, en unión de las organizaciones locales del Partido y de los soviets, aseguraron la victoria del

pueblo soviético en la guerra. Después de la victoria, las consecuencias nega-tivas del culto a la personalidad volvie-

ron a manifestarse con gran fuerza.

El núcleo leninista del Comité Central, inmediatamente después de la muer te de Stalin, emprendió la lucha decidida contra el culto a la personalidad y sus funestas consecuencias.

Es posible que surja la siguiente cues-tión: ¿Por qué estas personas no se pro-nunciaron abiertamente contra Stalin y no le quitaron de la dirección? En las condiciones creadas no se podía hacer esto. Es indudable que los hechos demuestran que Stalin era culpab e de mumuestran que Stalin era culpab e de mu-chas arbitrariedades cometidas, particu-larmente en el último período de su vi-da. Pero, al mismo tiempo, no se puede olvidar que los soviéticos conocían a Stalin como el hombre que salia siem-pre en defensa de la URSS contra las maquinaciones de los enemigos, que lu-chaba por la causa del socialismo. A veces aplicaba en esta lucha métodos indignos, violaba los principios leninistas y las normas de la vida del Partido. Esta era la tragedia de Stalin. Pero todo esto dificultaba la lucha contra las arbitrariedades que se cometian, pues los éxitos de la edificación del socialismo del fortalecimiento de la URSS en el ambiente de culto a la personalidad, se adjudicaban a Stalin.

Toda actuación contra él, en aquellas condiciones, hubiera sido incomprendida por el pueblo; no se trata, en modo al-guno, de falta de valor personal. Es e-vidente que todo aquél que, en aquella situación, hubiese actuado contra Stalin no hubiese sido apoyado por el pueblo. Es más, tal actuación, en aquellas con-diciones, hubiese sido considerada como un ataque a la construcción del socialismo, como una ruptura peligrosa de la unidad del Partido y de todo el Estado en medio del cerco capitalista. Además los éxitos logrados por los trabajadores de la Unión Soviética, bajo la dirección de su Partido Comunista, infundían un orgullo legítimo en el corazón de cada soviético y habían creado una atmósfe-ra en que algunos errores y defectos, en el fondo de los gigantescos éxitos, pare-cían menos importante, y las consecuen-cias negativas de aquellos errores eran

cias negativas de aquellos errores eran rápidamente compensados por las colosales y crecientes fuerzas vitales del Partido v de la sociedad soviética.

También hay que tener en cuenta la circunstancia de que muchos hechos y acciones injustas de Stalin, en particular en la violación de la legalidad soviética, sólo se conocieron en el último tiempo, principalmente con motivo del desenmascaramiento de la banda de Beria y el establecimiente del control del Partido sobre los órganos de seguridad. bre los órganos de seguridad.

Tales son las condiciones y las causas principales que hicieron surgir y difun-dirse el culto a la personalidad de Stalin. Se comprende que todo lo dicho explica, pero no justifica de ninguna ma-nera, el culto de la personalidad de Stalin y sus consecuencias, tan rigurosa y justamente condenadas por nuestro Par-

LOS ESTUDIANTES COMBATEN POR SUS DERECHOS

otro caso los estudiantes están demostrando que son capaces de unirse en defensa de sus derechos. Todo parece indicar que los estudiantes están dejando de lado los prejuicios que los separan, para unirse en un solo y fuer te bloque, que les permita el logro de mejores condiciones de estudio

Cree usted que las huelgas tengan éxito, es decir, que se logren los objetivos perseguidos?

-"No hay razón para dudarlo. Si bien el éxito de los movimientos huelguísticos está supeditado a una gran cantidad de factores, creo que la clave del triunfo está en la solidaridad de los estudiantes en cada uno de los colegios en particular, y de todos los estudiantes del país en general. Creo imprescindible que los compañeros en suelga lancen manifiestos y proclamas, que pidan la solidaridad de todos los otros colegios del país y de la Universidad.

-De este movimiento el Colegio de Turrialba sacará un nuevo local y es de Nicoya un director de mayores capacidades y de más elevado nivel moral.

—El mismo Ministerio de Educación Pública ha confesado que el estado del local del Colegio de Turrialba es verdaderamente ruinoso, y que en el mismo estado se encuentran los colegios de Naranjo, San Carlos, Tilarán, Santa Cruz y Nicoya.

—Sería interesante —agrega nuestro interrogado— que los estudiantes de todos estos colegios realizaran un movimiento conjunto para pedir que sean mejorados sus "edificios". Es indudable que un movimiento de este tipo contaría con el apoyo de todos los estudiantes y de los otros sectores de la población, sobre todo en esta época en que se derrochan grandes cantidades de dinero en "avenidas segundas".

En cuanto a la huelga del Colegio de Nicoya, creo que los estudiantes tienen su carta de triunfo en las mismas faltas del Director. Según parece los estudiantes han logrado demostrar que don Viterbo Flores, no sólo es inepto para dirigir el Colegio, sino que, desde el punto de vista moral es individuo indeseable."

--Según parece les han propuesto a los estudiantes algunos "arreglos transitorios". Qué opina Usted?

—Me parece que cuando se lucha por una causa justa como la que han levantado los estudiantes de Nicoya y Turrialba cualquier "arreglo transitorio o provisional" no pasaría de ser una claudicación. Es exponerse a que les den "atolillo con el dedo", para usar la frase popular. Cuando se defiende una causa justa, se pierde o se gana, pero sin desmayos. Creo que ésta ha de ser, a pesar de la presión del Ministerio, la posición de los estudiantes en huelga. Seguir adelante con la consigna de "ABAJO LOS ARREGLOS".

—Muy bien y de los problemas de su propio Colegio, qué nos cuenta?

—De eso ya hablaremos más adelante. En general hay descontento entre todos los estudiantes, especialmente entre los de la sección diurna del Liceo. Y del Colegio de Señoritas, mejor ni hablar.

—Además, puede Usted decir, amigo redactor, que estos movimientos goran del apoyo de la gran mayoría de los estudiantes y que no es raro que sea el principio de un gran movimiento estudiantil que luche, en escala naciona!, por mejorar las condiciones de estudio y de vida de la población estudiantil".

-Gracias, amigo.

Ascenso revolucionario en HONDURAS

En nuestros pueblos sojuzgados por el imperialismo yanqui se está operando un fenómeno histórico-social de gran trascendencia: la lucha por romper las cadenas del imperialismo está en el orden del día. Romper las cadenas del imperialismo significa, entre etras cosas, elevar el nivel de vida de la clase trabajadora, la defintiva destrucción de las dictaduras antidemocráticas, darle una salida justa al problema de la crisis económica, resucitar y enriquecer nuestras culturas nacionales, etc.

Por ésto luchó el pueblo guatemalteco antes de la satrapía castillista, por ésto también se continúa luchando en Guatemala. Esta lucha anti-imperialista es el común denominador en las ansias y la necesidad de progreso de nues tros pueblos americanos. Es por esto también que lucha el pueblo de Honduras, no por Villeda Morales. La lucha en lo fundamental es contra el dominio de la United Fruit Co. y su títere de turno, Lozano Díaz. Honduras quiere y nesecita un gobierno popular, que se enfrente a los monopolios extranjeros, que le resuelva en forma positiva su grave problema agrario, no un gobierno que se limite a ofrecer la realización de elecciones —en todo caso pre-fabricadas al gusto de la Frutera—

Un vistazo al panorama político de Centro América en particular y de América entera en general, nos deja la conclusión que la conciencia de lucha de los pueblos se encuentra en un período ascendente

Gran resonancia tendrá el II Congreso...

bativa se transforme en una esperanza hacia la que vuelve los ojos la clase trabajadora nacional. Todos los obreros esperan que del Congreso salgan las orientaciones más justas que conduzcan al movimiento sindical a su reforzamiento para que esté en condiciones de dar las bata las por mejores salarios y condiciones de vida.

Esta situación de miseria desesperante y la actitud irresponsable del Presidente de la República de defensa le los intereses patronales comprometiendose a congelar los salarios después le que ha permitido al alza constante e los precios de los artículos de prinera necesidad, ha llenado de indignation a todos los trabajadores por igual los ha hecho volver los ojos hacia organización sindical independien y combativa como la única tabla de livación.

Y otra cosa que le da un interés extraordinario a este Congreso de la CG TC es que en él se analizarán algunos aspectos del Proyecto de Código de Trabajo del Ministro de Trabajo, para las resoluciones necesarias con el fin de lograr que las reformas al Código de Trabajo sean beneficiosas para la clase trabajadora y de ninguna manera perjudiciales,

Al redactar esta nota ya están llegando a la capital delegaciones efectivas y fraternales de la Zona Bananera y de diferentes regiones del país y los delegados de los Sindicatos de la Meseta Central se encuentran listos para hacer acto de presencia en el Congreso desde su inauguración el sábado 18.

Por su parte la CGTC ha hecho pública su más amplia invitación a todas las organizaciones sindicales y a todos los trabajadores que deseen participar en las reuniones del Congreso

ágina SEIS

SE MOVILIZAN LOS VECINOS DE COPEY DE TIBAS

siguiente perjuicio para la salud de l sus habitantes.

Este peligro para la salud de los vecinos de Copey es más notoria si se tiene en cuenta que cuando llega agua a los hogares, la recogen en estañones y a medida que pasa el tiempo se va descomponiendo, naciendo lom brices y babosas a causa de su suciedad. El Dr. Arturo Romero, Jefe de la Unidad Sanitaria de Cinco Esquinas y Copey, llamó infructuosamente la atención sobre este hecho en una conferencia que dictó hace algunos meses en la Escuela de ese lugar.

Los vecinos de Copey se han movilizado y desde hace meses fundaron un Comité encargado de organizar la lucha por resolver el urgente problema del agua. Por cierto que el Comité hizo una denuncia pública de un hecho muy curioso: recientemente se tendió desde San Juan de Tibás hasta Cinco Esquinas un tubo de cañería que en un principio, según se aseguró, estaba dirigido a "aliviar un poco o 1es del Gobierno dediquen nueve mila situación" de los vecinos de Copey. Y qué ocurre? Que esa cañería "se detuvo frente al edificio de la Compañía "Orange Chush", que absorbe toda el agua de la misma para su uso exclu-Esta pésima y curiosa distribución del agua demuestra hasta la saciedad que la Municipalidad no se preocupa en absoluto por el bienestar de los vecinos de Copey. Es bueno señalar aquí que la situación de los habitantes de Cinco Esquinas no marcha muy a la zaga de los de Copey.

El Comité de lucha contrató los servicios de un ingeniero para que realizara un estudio del problema de la carencia de agua, opinando el señor inge niero que se necesitan tres millones de colones para tender nuevas cañerías y solventar de mahera adecuada la situación. A juicio de los vecinos de Copey, que nosotros compartimos, resulta indignante que mientras ellos sufren semejante problema, los señoilones de colones para una obra de lujo como es la ampliación de la Avenida Segunda, que sirve para brindar mayores facilidades de tránsito a los ricachones de la capital, incluyendo a los señores gobernantes, que, es bueno señalarlo, no tienen problemas de carencia de agua en sus confortables mansiones. Llama la atención, asimismo, la actitud de los dos regidores que viven en Copey, señores León y Garita, que jamás se han preocupado por resolver el problema del agua en Co-

Otro problema que urge inmediata solución en Copey, es el problema de los transportes. Hay solamente dos camionetas que hacen el servicio en esa barriada, cantidad absolutamente insuficiente si se toma en cuenta la cantidad de personas que viven en ese lugar. De ahí que a la hora de tomar la camioneta, sobre todo a las horas de ir al trabajo, la aglomeración de gente es enorme y han ocurrido hasta enojosos incidentes por el deseo de cada persona de poder trasladarse a tiempo a su lugar de trabajo.

Peones del ICE obligados a dormir...

res abiertos; otros, a la intemperie; y no pocos han tenido que pedir su tiempo ya. Por eso los trabajadores creen que se trata de una grosera maniobra del ICE para obligarlos a pedir el tiempo y a perder sus prestaciones.

El ICE economiza centavos expo-

liando a humi'des peones costarricenses, mientras le hace el caldo gordo a la poderosa Electric Bond and Share, a la cual le regala la corriente eléctrica que es producida en las plantas que han sido construidas con el esfuerzo Lacional.

Consejo de la Producción es obra del...

ron hacia la realización de una obra social y económica sin precedentes en el país. Fue cuando los gobiernos de aquella época, cediendo a esa presión, fueron dejando construidas una serie de grandes obras de bien popular, como la legislación social, el impuesto sobre la renta, el Código Electoral, etc. Dentro de estas realizaciones, una de ellas se llamó el Consejo de la Producción. Los comunistas la describían en su programa, como una institución al servicio de los agricultores pequeños y medios, explotados por los intermediarios y a1 servicio también de la agri cultura nacional. Consideraban los comunistas que ese Consejo debía tener todo el respaldo del Estado, para que pudiera garantizar las compras de las cosechas de artículos a los campesinos, y mediante esa garantía, orientar a los campesinos hacia la siempra de lo que más necesitaba la República y lo que fuera más apropiado a cada región. También concebían los comunistas ese Consejo como una enorme institución reguladora de los precios agricolas, mediante el establecimiento de estancos.

El Consejo comenzó a funcionar y ya llevaba tamaño trecho de camino re corrido, incluso ya se habían instalado los Silos, cuando vino la guerra civil y Figueres llegó al Poder. Figueres. quince días después de estar en el Poder inauguró los Silos, como si fueran cbra suya. Lo mismo hizo después con muchas otras de las obras de los cama-

Ahora el figuerismo se apropia de una obra más de los vanguardistas para fundamentar su demagogia, y diće que el Consejo es obra suya.

A los figueristas hay que pasarles un sabio consejo popular, que dice: "El que de ajeno se viste, en la calle lo dejan chingo"".

Bellezas de la 2a...

producto, van a convertir sus excedentes en "leche en polvo". Y el Gobierno les va a comprar ese polvo para ayudar a los pobrecitos que están constituidos en monopolio. Tampoco el asunto de los Hospitales rezará con estos señores.

Por el ojo de la llave

Resumen:

El Comunismo Primitivo vivió un millón de años.

El Esclavismo vivió 6.000 años.

El Feudalismo vivió 1.300 años.

Al Capitalismo le ha tocado vivir 200 años.

La rueda de la Historia cada vez corre más veloz, para bien de la humanidad, por más que los privilegiados metan la mano para dete-

II CONGRESO NACIONAL DE LA CGCT GRANDIOSO MITIN DE CLAUSURA

LUNES 20 DE AGOSTO, A LAS 8 DE LA NOCHE

HABLARAN DIRIGENTES DE LA FEDERACION SINDICAL MUNDIAL Y CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE AMERICA LATINA

PUNTO DE REUNION: Sede del Congreso, frente a la Plaza Morelos (Barrio México), 100 varas al Sur de la Escuela República Argentina.

Pedimos Hechos y No Palabras

Que Partidos de Oposición se pronuncien sobre el alza de salarios

Los dirigentes de los Partidos que contituyeron el llamado "Frente Democrático de Oposición" han lanzado un manifiesto al país con motivo del c'ía de las Madres.

En ese manifiesto se duelen de la división de la familia costarricense q' se mantiene profunda y engonada; y añoran mejores días, henchidos de paz y bienestar, para todos los habitantes de este suelo.

Dicen que con la división de los costarricenses terminarán ellos; y que también nos darán la prosperidad.

Nosotros no tenemos razones para poner en duda las buenas inteciones de esos caballeros. Pero como hasta el momento no les conocemos un programa capaz de respaldar los buenos propósitos que dejamos apuntados, nos sentimos tentados de pedirles hechos concretos, ya que no podemos olvidar aquel refrán que dice: "que de bue-

nas inteciones están empedrados los infiernos".

Por lo pronto, les pedimos muy atentamente que se pronuncien sobre el problema de los salarios; que digan concretamente si aceptan la tesis del Gobierno de que los salarios deben ser congelados, o si consideran que la clase trabajadora de Costa Rica tiene devecho a que los salarios les sean aumentados.

Los Grandes Beneficiadores De Café Se Organizan Para Explotar Mejor a Los Pequeños Productores

Los pequeños deben responder organizándose en Cooperativas

Ha surgido una nueva y muy seria amenaza de los productores costarricenses de café. Los grandes beneficiadores y exportadores de nuestro grano de oro acaban de organizarse en una poderosa sociedad, la cual bien puede constituir un "trust" para expoliar aún más a los productores, eliminando toda competencia entre los beneficiadores y fijando precios de compra al gusto y antojo de éstos. No se justificaría, desde ningún punto de vista, semejante maniobra.

Tal y como se maneja el negocio de café en Costa Rica, son los beneficiadores los que resultan mejor librados: El Banco Nacional les presta, al 6 por ciento, el dinero que ellos luego le adelantan a los productores duplicándoles el tipo de interés, más el cobro de la llamada "cuota de vigilancia" y con documento de prenda q' los autoriza a rematar la propiedad del productor que no les entregue su cosecha de café. Y precios más bajos para los productores, significan: más bajos salarios para las peonadas de los cafetales, reducción del mercado nacional y más hambre y miseria para todo el pueblo costarricense.

Existe, pues, la amenaza, y los productores de café deben poner la barba en remojo. Frente a la organización de los beneficiadores y exportadores, tienen que constituir inmediatamente los productores su propia organización para defenderse. Ya unidos, pue-

den utilizar la Ley de Cooperativas, y con la ayuda de los Bancos del Estado, pueden construir sus propios beneficios y negociar directamente su café.

PEONES DEL I.C.E. SON OBLIGADOS A DORMIR A LA INTEMPERIE

A solicitud de un numeroso grupo de trabajadores del ICE, pasamos a denunciar aquí algunos de los atropcilos que esa institución, que trabaja con dineros del pueblo, está cometiendo con sus trabajadores.

El ICE tiene ahora a su servicio miles de trabajadores costarricenses en
obras muy importante y que se ejecuton todas en sitios alejados de los grandes centros de población. Son obreros
de San José, Heredia y Alajuela, la
mayoría de los cuales tiene necesariamente que pasar toda la semana en su
sitio de trabajo, comiendo y durmiendo
en los campamentos del ICE. Allí el
trato es grosero, la comida cara y mala y la dormida peor.

En "La Garita", por ejemplo, el peón tiene que pagar CINCO COLO-NES diarios en la cocina del ICE, por su comida; y obligarse a soportar alli la insolente grosería de un tal Bustamante, extranjero, jefe de campamento y de la cocina. Y como al peón le pagan a © 1.20 la hora de trabajo, de una jornada de ocho horas, una yez re-

bajada la comida, sólo le quedan cuatro colones y sesenta centavos para pagar alquiler de casa, alimentación de su mujer e hijos, ropa para todos, pasajes semanales de ida y regreso y demás gastos adicionales.

Hasta hace poco en La Garita también los peones dormían en el campamento del ICE. Pero ahora sólo pueden dormir allí los obreros calificados, de ayudantes para arriba. El ICE acaba de prohibir la dormida de lo; peones en su campamento. Sobran camarotes; pero, para los peones ini el piso! En el caserio cercano, por pequeñito, es imposible encontrar alojamiento, por muy buena ovluntad que tengan los vecinos; estamos en invierno. llueve casi todas las noches. En consecuencia, la situación de la peonada, por esa estúpida prohibición del ICE. se ha tornado allí desesperada. Los que se atrevieron a pedir un rinconcito en la Bodega para dormir allí, se encontraron con la cerrada negativa del ICE. Algunos están durmiendo en corredo-

Página OCHO

l una jornada de ocho horas, una vez re- | —(Pasa a la Pág. 7ª)—
ste documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.